

HELLEUM im BONNEUM

Vom 20.-22.08.2023, ein Jahr nach der offiziellen Eröffnung, hat das Team des Kinderforscher*entrums HELLEUM unter wissenschaftlicher Koordination von Olga Theisselmann (Fachbereich II, EBK-Studiengang) das BONNEUM-Team und dessen Einrichtungen besucht (<https://www.bonn.de/microsite/smartcity/bonneum-forschend-lernen/index.php>). BONNEUM ist ein **Bildungsverbund** von Lernwerkstätten in Bonn, der naturwissenschaftliches und digitales Lernen in innovativen didaktischen Formaten entlang der Bildungskette in Kita - Grundschule - weiterführender Schule fördert. Das Projekt wird wissenschaftlich begleitet von dem Prof. i.R. Dr. Hartmut Wedekind. In der Entstehungsphase haben die Bonner-Kolleg*innen sehr oft im HELLEUM hospitiert.

Im Rahmen des Besuchs haben wir Schulen, Kitas, das Medienzentrum und die zentrale Lernwerkstatt BONNEUM besucht und mit den Kolleg*innen viel über die Umsetzung der Lernwerkstattarbeit reflektiert. Insbesondere fanden wir das Thema „Vernetzung“ spannend: BONNEUM nennt sich eine Verantwortungsgemeinschaft aus Pädagog*innen, aus den Satelliten, dem Schulamt der Stadt Bonn, der Schulaufsicht und Partner*innen aus der Wissenschaft. Diese Erfahrungen werden in die Weiterentwicklung des HELLEUM-Konzepts einfließen. Wir haben einen regelmäßigen Austausch vereinbart. Ein Grundschulkollegium aus Bonn plant bereits einen kollegialen Besuch im Herbst, um die Umsetzung der Lernwerkstattarbeit im HELLEUM mit allen Sinnen kennenzulernen.

Kontakt: Olga Theisselmann, theisselmann@ash-berlin.eu